



**Nombre de alumnos: EMILIA ANAHI  
RODRIGUEZ MORALES.**

**Nombre del profesor: LIC. JOSE ENEMIAS DE  
LEON MORALES**

**Nombre del trabajo: ENSAYO**

**Materia: ANALISIS SOCIOECONOMICO**

**Grado: CUARTO CUATRIMESTRE**

**Grupo: "B"**

Frontera Comalapa, Chiapas a 18 de octubre del 2020.

## INTRODUCCION

En este tema encontraremos nuevos temas que tienen diferentes significados esto nos ayudara a conocer cómo se va desarrollando día a día, de esta manera cuando se presente sepamos distinguirlos de que trata, porque suele suceder que al transcurrir los años pueden a ver modificaciones de esta forma como ya vamos a saber que significa lo vamos a poder distinguir, con base a los cambios nos vamos a adaptar a las nuevas estructuras, el desarrollo sostenible es un tema amplio que nos es uno de los temas muy fundamentales que siempre está presente en varios temas y tiene una buena relación, es una de las profesiones que se enfoca a desarrollar sus conocimientos, lo más importante es que nosotros podamos saber cómo está estructurado, como se desarrolló, cuáles son sus elementos, nos abordara como se desarrolla qué es lo que nos tratara de transmitir y para que nos será útil, observaremos los procesos de cómo los seres humanos han provocado grandes daños en nuestro planeta y veremos cómo está dividido los temas que abordaremos en este tema.

## DESARROLLO SOSTENIBLE

Es el que satisface las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones que garantiza el equilibrio entre el crecimiento económico, esta de forma organizada esto lo hacen con el fin de alcanzar sus objetivos de desarrollo humano, hace énfasis al vínculo que existe entre el desarrollo económico, social y sus efectos más o menos inmediatos sobre el medio natural, tiene como objetivo, cambiar cualitativamente el crecimiento, de esa misma forma se argumenta que el desarrollo económico debe estar sólidamente fundamentado en los stocks de recursos naturales de cada país, cuando se consume un stock renovable deben contemplarse los costos asociados a su reposición el desarrollo sostenible amplía las variables económicas, se consideran necesidades humanas tales como la salud, la educación, el aire, las aguas limpias, la protección de bellezas naturales y la atención a los grupos más desfavorecidos que pueden presionar el medio natural. **Sobreexplotación de los recursos naturales:** en el transcurso de los años la humanidad son factores que en su desarrollo ellos son los que están explotando a su entorno, las industrias requerían una mayor cantidad de materias primas para poder crecer, hemos tomado todo lo que necesitábamos de la naturaleza, la sobreexplotación de los recursos es una realidad a lo largo de nuestra historia reciente, en el transcurso de nuestros días la sociedad sigue creciendo esto es lo que causa un gran impacto ambiental en la tierra, encontramos dos tipos de recursos naturales que son los renovables y los no renovables así les hare mención de cada uno de ellos: renovables y no renovables. Los renovables: son recursos naturales que se generan en un intervalo ya sea en un tiempo igual o menor al de su consumo, lo podemos caracterizar porque es re generable ya sea por sus procesos naturales o por las acciones humanas, son de rápida generación, se encuentra en gran cantidad, es de fácil explotación y procesamiento, un ejemplo seria; el sol, el viento, las mareas, la energía geotérmica y el agua. Los no renovables: son recursos naturales este lo podemos ver que está a un ritmo mucho más lento que su consumo, por lo que su cantidad es limitada, a estos recursos también se les conoce como recursos que son agotables, estos se generan lentamente, su cantidad es limitada, estos recursos lo podemos encontrar en nuestro planeta, un ejemplo seria; el carbón, el gas natural, el petróleo, el carbón mineral, los diferentes minerales y metales, de esta forma ambos tipos de recursos que se utilizan en la producción de diferentes tipos de energía, cada uno nos da diferentes características y de esa forma lo podremos diferenciar fácilmente. Como consecuencias de la sobre explotación de los recursos naturales son los medioambientales, económicas y la salud, el medioambientales: es la desaparición que se tiene de las hábitats

necesarios para la flora y la fauna, de esta forma también la extinción de las diferentes especies que existen en los diferentes lugares. La salud: si nosotros cuidamos los bosques habrá menos sumideros, y habrá más contaminación del aire. La solución que se da a la sobre explotación de los recursos humanos nosotros como humanos debemos utilizar diferentes formas, funciones de la naturaleza, debemos de crear un hogar equitativo para los seres humanos que conforman un lugar, nosotros también debemos de contar con otras medidas para disminuir el problema que surge en la sobreexplotación de los recursos naturales serian : mejorar los sistemas de producción, debemos consumir de forma más responsable y debemos reorientar los flujos financieros. La acción del hombre y sus consecuencias las consecuencias de las acciones de la humanidad, que como seres humanos provocan contaminación al medio ambiente, de esta forma se tiene la pérdida de biodiversidad, el aumento de los residuos, la desertización, así como el cambio climático, son transformaciones que va cambiando durante el paso de los años y de esa forma también el hombre va dejando a su paso de esa forma suele tener la responsabilidad de la degradación del medio ambiente. **Crecimiento Económico:** Es un cambio cuantitativo de la economía de un país esto sucede según los usos convencionales el crecimiento económico se mide como el aumento porcentual del producto interno bruto PIB o el producto nacional bruto PNB, esto puede trascender de dos formas, la economía puede crecer de manera extensiva que utiliza más recursos, como el capital físico, humano y natural, también encontramos la intensiva esta usando la misma cantidad de recursos con mayor eficiencia y es de forma más productiva. En el continuo y el rápido crecimiento económico de los diferentes países industrializados les ha permitido proporcionar mejores servicios a su población, tiene su objetivo fundamental para los países y las personas que no crecen van quedándose a medio del transcurso del camino, está acompañado de un progreso similar en materia de desarrollo humano sino que alcanzó a través de una mayor desigualdad, un desempleo más alto, el debilitamiento de la democracia, la pérdida de la identidad cultural, el consumo excesivo de recursos necesarios para las generaciones futura, de esta forma se puede comprender mejores vínculos entre el crecimiento económico, los problemas sociales, ambientales, los especialistas y los economistas, estos coinciden por medio de un crecimiento semejante que es inevitablemente, insostenible, esto nos trata de decir que no se puede mantener mucho tiempo, podemos observar que existe una gran diferencia en los conceptos de diferencia y desarrollo, la diferencia es; el crecimiento: tiene la acción de crecer en su efecto, también cuenta con el proceso de desarrollo, de esa misma forma tiene el aumento del valor intrínseco de la moneda, mejora

las condiciones de vida de una sociedad, que tiene una medida límite en el incremento del ingreso de cada persona que se refleja por medio del producto interno bruto PIB del país, esto depende de la versión neta y de los avances tecnológicos que depende del trabajo que puedan realizar. El desarrollo: es el proceso de incremento de la tasa de crecimiento de la renta por habitante en una región su elemento esencial de desarrollo es el aumento de la productividad del trabajo que se realiza esto se trabaja por tres aspectos que es, la acumulación de una parte del producto, del progreso técnico y del perfeccionamiento de la organización de la actividad económica, esto más que nada se presenta cuando hay una transición de una economía agraria que se basa por medio de materias primas, de una economía industrial y en el conocimiento, de esta forma están determinado por una genética y por el medio ambiente. **Desarrollo Económico:** Son los cambios que surgen en el transcurso de nuestra vida económica que están forzados, surgen a través de su propia iniciativa, en sus cambios no se producen en la misma esfera económica, su base es el hecho de que los datos cambian, se refieren a la capacidad de un país que genera riqueza, esto se refleja en la calidad de vida de los habitantes, el desarrollo económico está relacionado con la capacidad productiva de una nación, que se vincula al bienestar de cada uno de los ciudadanos, se conoce como un proceso de transformación para la sociedad, en el cual incrementa los sucesivos de las condiciones de vida de cada persona que forman parte de una sociedad. El desarrollo económico tiene la capacidad de un crecimiento, que se basa en transformar la base económica, implica una evaluación sostenida de ingreso que es habitante, tiene mejores condiciones de vida y de trabajo, suele tener una elevada capacidad de transformación de las condiciones que se determinan en lo institucional, lo material, la vida económica, social y cultural del país, tiene una aptitud de la sociedad para contar con unos plenos dones económicos, culturales, que constituyen la denominada calidad de vida. El país utiliza sus recursos potenciales, también pueden haber desigualdades entre la distribución del ingreso, de esa forma no impiden que la mayor parte de la población cuente con una calidad de vida elevada, si no que los de más bajos recursos reciben ayuda para poder mejorar su situación económica, la organización social contribuye a modular un determinado estado de bienestar que constituyen en los factores primarios de modulación de la función de producción que determina el crecimiento económico. **Referencias básicas del desarrollo sostenible:** se basa en los seres humanos que constituyen el centro de las preocupaciones relacionadas con el desarrollo sostenible, que todas las personas tienen los mismos derecho a tener una vida saludable y que sea productiva, en armonía con la naturaleza, el derecho al desarrollo se debe ejercer en forma

que responda equitativamente a las necesidades de desarrollo, ambientales de las generaciones presentes y futuras. Los diferentes estados deberán cooperar con espíritu de solidaridad mundial para poder seguir conservando, protegiendo, restablecer la salud y la integridad del ecosistema del planeta, de esta misma forma los estados deberían cooperar en el fortalecimiento de su propia capacidad para lograr el desarrollo sostenible, para que se aumente los saberes científicos, esto lo hacen con la finalidad de un intercambio de conocimientos científicos y tecnológicos para intensificar el desarrollo, la adaptación, la difusión y la transferencia de tecnologías, para alcanzar el desarrollo sostenible y una mejor calidad de vida para todos los seres humanos, cada estado deberían de reducir y eliminar las modalidades de producción consumo insostenibles y de fomentar políticas demográficas apropiadas, esto lo hacen con el fin de proteger el medio ambiente, cada estados debería aplicar con mando el criterio de precaución conforme a sus capacidades. Las Partes se reúnen anualmente para comprobar los avances, de esa forma puedan debatir otras medidas, existen a varios mecanismos mundiales de control e información para vigilar las emisiones de gases de efecto invernadero. **Cooperación mundial para un desarrollo sostenible:** El desarrollo es el esfuerzo que hay entre los gobiernos, que están apoyado por el dinamismo de organismos internacionales, sociedad civil, academia, el sector privado, de esa forma promueve acciones que contribuyen al desarrollo sostenible para mejorar el nivel de vida de la población mundial, que se basan en la transferencia, recepción, el intercambio de información, de conocimientos, tecnología, de las diferentes experiencias y recursos, en las acciones de CID encontramos que los con lleva para que México sea como oferente y receptor, su propósito esencial promueve el desarrollo humano sustentable, que contribuyen: a erradicar la pobreza, la desigualdad y la exclusión social, aumentan los niveles educativo, técnico, científico y cultural, suele disminuir las asimetrías entre los países desarrollados y en desarrollo, busca la protección del medio ambiente y lucha contra el cambio climático, tiene esquemas de cooperación con los contextos en los que se presenta a una asociación entre países, así como con organismos internacionales y otros socios, para implementar proyectos de CID, Cooperación bilateral: Cooperación que se da entre dos países, que está sustentada en un marco normativo que generalmente tiene un convenio básico de cooperación, la cooperación multilateral: se refiere a las acciones de cooperación que se desarrollan entre países, organismos internacionales y regionales que están sustentadas por un instrumento jurídico de convenio la cooperación triangular: es una cooperación que tiene como enfoque y se caracteriza por la actuación de un grupo.

## CONCLUSION

En este tema concluyo que el desarrollo sostenible está dividido por varios subtemas que son de importancia para cada uno de nosotros porque nos será de gran ayuda para cada trabajador social, cada uno de los temas nos abordan grandes contenidos que nos conllevan a recabar información de lo que aún no teníamos conocimientos, la explotación de los recursos humanos, con el paso del tiempo los seres humanos son factores que al observar sus desarrollo ellos son los que están explotando al medio ambiente ellos son los que provocan daños graves, esto es lo que les vine afectando por no ponerse a pensar de los daños que causan, el crecimiento económico tienen recursos que tienen mayor eficiencia, que son productivas, tiene un rápido crecimiento económico esto sucede en los diferentes países industrializados, de esta forma les proporciona mejores condiciones de vida para cada población, el desarrollo económico cuenta con una capacidad de crecimiento que se basa en transformar la base económica, implica una evaluación sostenida de ingreso que es habitante de esa forma tiene mejores condiciones de vida y de trabajo, tiene una elevada capacidad de transformación de las condiciones que se determinan en lo institucional, lo material, la vida económica, social y cultural del país, las referencias básicas del desarrollo sostenible nos dice que todos los seres humanos contamos o tenemos los mismos derechos para que tengamos una vida saludable, que a través de eso los resultados van a ser productivos, de esa forma todos estén relacionados en armonía los unos con los otros, el derecho al desarrollo se debe ejercer en forma que responda equitativamente a las necesidades de desarrollo, ambientales de las generaciones presentes y futuras, la cooperación mundial para un desarrollo sostenible nos conlleva a un desarrollo con esfuerzo que se da con los gobiernos, tienen el apoyo de los organismos internacionales, con la sociedad civil, la academia, el sector privado, con base a eso promueve acciones que contribuyen al desarrollo sostenible para mejorar el nivel de vida de la población mundial. De esta forma son temas que nos ayudan porque obtendré los conocimientos adecuados para la elaboración de un tema de la misma forma me ayudara en el transcurso que desempeñare mi carrera, gracias a estos temas puede obtener nuevas ideas y lo podre expresar a otras personas de forma correcta.

## BIBLIOGRAFIA

García-Arizaga M.T. y Lugo H.J. 2003. El relieve mexicano en mapas topográficos. Serie Libros No. 5. 148 p. Instituto de Geografía, UNAM, México. Lugo, H. J., La superficie de la Tierra. Un vistazo a un mundo cambiante. La Ciencia desde México, núm. 54. Fondo de Cultura Económica, México, 1988. Coll-Hurtado, Atlántida. México: una visión geográfica, Colec. Temas Selectos de Geografía de México, (II. Textos de Carácter General), Instituto de Geografía-UNAM, México 2003 INEGI. Guía para la interpretación cartográfica Batimétrica. México. 2008. Aboites Luis (2000), Breve Historia de Chihuahua, Cap. IV "La primera transición 1790- 1830", México, Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa, ILCE 2000, Colección Breves Historias de los Estados de la República Mexicana. Recuperado de: <http://omega.ilce.edu.mx:3000/sites/estados/libros/chihua/html/chihuahua.html> Casa Imperial (2003), [http://www.casaimperial.org/augustin\\_es.htm](http://www.casaimperial.org/augustin_es.htm) Casa Imperial (2003), Centro Latinoamericano de Información Masónica (2002), Breve historia de la masonería mexicana, México. Recuperado de: [http://espanol.geocities.com/informes/masoneria/historia\\_mexico.html](http://espanol.geocities.com/informes/masoneria/historia_mexico.html) Jiménez Moreno Wigberto (1963), Historia de México, México, Porrúa 114 Martínez Ruiz Héctor (2003), "Ideas políticas en el México independiente 136 (1821-1835)", en: Voces Universitarias, Nueva Generación Año 1 No. 2 Primavera, Universidad Autónoma de Querétaro. Recuperado de: <http://www.uaq.mx/voces/n08/ideas.html> Mora José María Luis (1963), "Revista Política", en: Obras Sueltas, México, Porrúa Museo Andrés Blaisten (2005), <http://www.museoblaisten.com/> Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura, OEI (2000), Sistema Nacional de Cultura Informe de México, 2000, Cap. I "Semblanza histórica de México (1821-1999)".